

Le passage ?

- pour l'enfant
- pour sa famille
- pour le pédiatre
- pour le médecin d'adultes



Un problème ?

- Pour l'enfant et sa famille
 - Perte supposée de compétence
 - Perte de repères parfois anciens
 - Perte de la place des parents
 - Perte d'un certain confort et encadrement du suivi
 - Confrontation avec le futur de la maladie

Un problème ?

- Pour le pédiatre
 - Abandon d'un lien parfois fort
 - Frustration professionnelle de ne pas gérer la suite
- Pour le médecin d'adulte
 - Insertion dans une longue histoire, poids du passé médical et du lien avec la pédiatrie
 - Maladie nouvelle

Une nécessité ?

- Incompatibilités logistiques, administratives?
- Compétences additionnelles en médecine de l'adulte
 - *Pathologie du vieillissement*
 - *Contraception, Médecine du travail, prévention diverses...*
- Intérêt d'un changement de regard, remotivations
- Symbolique de passage dans la vie d'adulte, autonomisation

Des mesures simples...

- Ne pas se précipiter, anticiper, dédramatiser
- S'adapter au cas par cas : ***Evaluer l'autonomie***, indépendamment de l'âge chronologique

- Choisir un correspondant privilégié
- Assurer le jeune et sa famille du lien et de la coordination inter-équipes

- Consultation commune de transition ?
- La fausse bonne idée : le service individualisé d'adolescent
- La vrai bonne idée : une plateforme de consultations/ ligne ouverte à la disposition de l'ado/jeune adulte :
 - gynécologie,
 - dermatologie,
 - psychologie,
 - social ..